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PESQUERÍA 
EXPORTACIONES AL ALZA 
Las exportaciones de congelados de perico, crecieron 24% en el primer semestre del 2010, 
mientras que en volumen sólo avanzaron 17%, reportó Maximixe. Este crecimiento está 
explicado por la gran aceptación del producto en el mercado estadounidense. (Expreso 2a) 
 
PUERTO DE PAITA BRINDARÁ SERVICIO DE DESCARGA DE PRODUCTOS 
HIDROBIOLÓGICOS FRESCOS EN SUS INSTALACIONES  
Paita. Armadores y Congeladores del Pacífico (ARCOPA), empresa líder en productos 
hidrobiológicos congelados del Perú, y Terminales Portuarios Euroandinos (TPE), 
establecieron un acuerdo comercial por el que el Puerto de Paita brindará el servicio de 
descarga de sus productos frescos, los cuales son utilizados en la industria de exportación de 
productos hidrobiológicos. Al respecto, Philippe Botta, director General Adjunto de ARCOPA 
manifestó su satisfacción por el acuerdo, señalando que la decisión de llevar a cabo sus 
actividades de descarga en el Puerto de Paita se debe a que hoy brinda mejores condiciones 
de operatividad. Por su parte, Carlos Merino, gerente general de TPE, comentó que con la 
implementación de este nuevo servicio se podrá atender de manera más eficiente la 
descarga de productos hidrobiológicos frescos en puertos peruanos. A través de este 
acuerdo, ARCOPA también realizará la totalidad de sus embarques de productos congelados 
a sus destinos comerciales desde el Puerto de Paita, sin la utilización de terminales 
extraportuarios. (El Regional de Piura). 
http://www.elregionalpiura.com.pe/index.php?option=com_content&view=article&id=7015:p
uerto-de-paita-brindara-servicio-de-descarga-de-productos-hidrobiologicos-frescos-en-sus-
instalaciones&catid=96:otrasprovincias&Itemid=283 
 
 
MYPE E INDUSTRIA 
BUSCAN FORMALIZAR MÁS MYPE 
La Presidencia del Consejo de Ministros (PCM) y el Ministerio de la Producción implementarán 
puestos fijos e itinerantes en Lima y las regiones para brindar información y servicios para la 
formalización de las micro y pequeñas empresas (mype), informó el viceministro de Mype 
e Industria, José Luis Chicoma. Precisó que dicha medida forma parte de la iniciativa 
denominada Mejor Atención al Ciudadano de la Micro y Pequeña Empresa (Macmype), en la 
que participarán otras entidades del Estado vinculadas con la formalización de estas 
empresas, como la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat). 
 ―Vamos a estar en puestos fijos e itinerantes en diferentes lugares de Lima y de las 
regiones, facilitando y llegando al ciudadano para brindarle los servicios de constitución, 
formalización e inscripción de mype.‖ 
Recordó que el Ministerio de la Producción instaló muchos módulos móviles en diferentes 
conglomerados empresariales del país, para fomentar una mayor formalización de las mype; 
pero con la iniciativa de Macmype se espera acelerar la inscripción de empresas. (El Peruano 
11, La Razón 13) 
 
FACTURA ELECTRÓNICA ELEVARÁ COMPETITIVIDAD DE LAS PYME 
Desde julio de este año, las micro y pequeñas empresas (mype) que se encuentran en el 
Régimen Especial de Renta o Régimen General pueden emitir una factura de manera 
electrónica. Esta herramienta está dirigida a las unidades productivas que tienen un ingreso 
anual igual o menor a 1,700  en Unidad Impositiva Tributaria (UIT). Además, deben tener la 
condición de domicilio fiscal habido y no encontrarse en suspensión temporal de actividades 
o de baja, de acuerdo con la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat). 
De este modo, para poder emitir facturas en forma electrónica, el contribuyente deberá 
afiliarse al Sistema de Emisión Electrónica (SEE) mediante el portal del ente recaudador 
(www.sunat.gob.pe) e ingresar a Sunat Operaciones en Línea (SOL). (El Peruano 22)  
 
GOBIERNO SE INCLINA POR LIQUIDACIÓN DE DOE RUN EN INDECOPI  
Empresa ya perdió la protección ambiental que gozaba al contar con un Programa de 
Adecuación (PAMA). Por ello, no puede reiniciar operaciones bajo condiciones de 
incumplimiento ambiental.  
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Cuando el 27 de julio pasado venció el plazo de diez meses que estableció una ley del 
Congreso para que Doe Run reinicie sus operaciones en La Oroya y pueda culminar su 
Programa de Adecuación y Manejo Ambiental (PAMA), perdió este instrumento de protección 
ambiental que en la práctica le permitía operar ocasionado niveles de contaminación que 
debían irse reduciendo de acuerdo al PAMa precisamente. Así lo afirmó el ministro de Energía 
y Minas, Pedro Sánchez, quien aseguró que, por ello, Doe Run no va a poder volver a 
contaminar La Oroya como lo ha hecho anteriormente. Lo que queda ahora es que se ponga 
en acción el plan de cierre de minas al que estará sujeto, y para cuyo efecto existe toda la 
normatividad requerida que deberán fiscalizar Osinergmin y el Organismo de Evaluación y 
Fiscalización Ambiental (OEFA). (Gestión 12, El Comercio B9, La República 14) 
 
MÁS EMPRESAS FAMILIARES 
Existen cerca de 659,000 empresas formales en Perú, de las cuales más de 500,000 son 
empresas familiares que generan alrededor del 65% del empleo y el 40% de la producción 
interna, dijo el gerente general de la CCL, José Rosas. Se estima, dijo, que cada año se 
crean unas 200,000 empresas formales, de las cuales un 80% son familiares, aunque existe 
una baja tasa de supervivencia de estas, ya que sólo el 30% alcanzan la segunda generación 
y un 15% la tercera. (Gestión 6, Expreso 4ª, La República 15, El Peruano 7, La Razón 
13Correo 8) 
 
COMISIÓN AGRARIA PRIORIZARÁ DEBATE DEL PROYECTO DE LEY FORESTAL LA 
PRÓXIMA SEMANA  
La ministra de Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, solicitó ayer al Congreso que ponga en 
su primera agenda de trabajo el debate y aprobación del proyecto de la nueva ley forestal y 
de fauna silvestre, a fin de cumplir con la implementación del Tratado de Libre Comercio con 
los Estados Unidos . Con este propósito dijo que se iba reunir (ayer) con el presidente del 
Congreso, César Zumaeta, para hacerle recordar que el proyecto ya fue enviado a mesa de 
partes del Legislativo en junio pasado. "Hay que darle la celeridad correspondiente en su 
paso por el Congreso, vamos a ir a hablar de ese tema", dijo Aráoz a su salida de Palacio de 
Gobierno. (Gestión 6, El Comercio B11, Correo 10) 
 
COSTO DEL CRÉDITO PARA MYPES CAERÁ 10 PUNTOS EN CUATRO AÑOS   
Este año bajaría apenas entre uno y  1.5 puntos porcentuales, proyecta  Mibanco. Las tasas 
de interés de los créditos dirigidos a las micro y pequeñas empresas (mypes) se reducirán en 
diez puntos porcentuales del nivel actual durante los próximos cuatro años, sostuvo el 
gerente general de Mibanco, Rafael Llosa. Indicó que en la actualidad la tasa promedio de las 
microfinanzas está cerca de 29%, pero al cierre del presente ejercicio bajaría en uno o 1.5 
puntos porcentuales. (Expreso 2a) 
 
ALZA DEL PRECIO INTERNACIONAL DEL TRIGO NO DEBE AFECTAR EL MERCADO 
INTERNO   
A  pesar de que el precio del trigo se incrementó a nivel internacional en 6.7% especialistas 
consultados por EXPRESO indicaron que esta alza no se reflejará en el alza del precio de los 
productos derivados del trigo en el país.Así lo manifestó el ex ministro de Agricultura Ismael 
Benavides, quien indicó que este incremento no será percibido por el mercado interno ya que 
en el 2008 estos productos  ya sufrieron una subida en sus costos y desde ese momento no 
han bajado. (Expreso 2ª, Perú 21-10) 
 
MINAG FORTALECERÁ CADENA PRODUCTIVA DE LA PAPA 
El Ministerio de Agricultura (Minag) quiere fortalecer la integración de los agentes 
económicos de la cadena productiva y de comercialización de la papa, con la finalidad de 
diseñar mecanismos orientados a elevar la competitividad del cultivo y la promoción en el 
desarrollo de la investigación. Indicó que con ese fin y bajo el lema Investigación, innovación 
y negocios se inaugura hoy, en la ciudad de Huánuco, el Tercer Congreso Nacional de la 
Papa, que reunirá a más de 400 productores del tubérculo de 19 regiones del país. (El 
Peruano 11) 
 
ANTIDUMPING PARA VASOS DE PAPEL 
El Indecopi aclaró que la cuantía de los derechos antidumping impuestos sobre las 
importaciones de vasos de papel cartón con polietileno originarias y/o procedentes de Chile 
será la diferencia entre el precio no lesivo de 3.50 dólares por kilogramo y el precio de 
importación, cuando este sea inferior a 3.50 dólares. Dichos derechos antidumping serán 
aplicados a los productos involucrados que hayan sido producidos y/o exportados por B.O. 
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puerto no bajan, y DPW culpa a la Sunat Comisión Agraria priorizará debate del proyecto de 
ley forestal la próxima semana. (Gestión 6, La Primera 11) 
 
IMPORTACIONES CRECIERON 45.6% EN JULIO, LA SEGUNDA TASA MÁS ALTA DEL 
AÑO  
Las compras del exterior siguen escalando. En julio las importaciones ascendieron a US$ 
2,621 millones, lo que representó un incremento de 45.6% con relación al monto obtenido 
en similar mes del año anterior.  
Dicha tasa (45.6%) es la segunda más alta en lo que va del año –en marzo creció 52%-, 
gracias al fuerte repunte de las compras de materias y productos intermedios, que crecieron 
en 52.8% al totalizar US$ 1,310 millones por mayor demanda industrial. (Gestión 7, El 
Comercio B5, Perú 21-11, La Primera 11) 
 
CAMPOSOL FORMA ALIANZA PARA ENTRAR CON MARCA PROPIA EN MERCADO 
EUROPEO  
Empresa podrá ingresar productos peruanos a cadenas de supermercados españolas, 
francesas y portuguesas. Fabio Matarazzo, gerente general de Camposol, comenta sobre 
esta alianza y otros planes de la empresa.  
¿Cuál es la última alianza que han realizado? 
Acabamos de firmar un acuerdo con el Grupo Riberebro, que implica un contrato de 10 años 
con exclusividad en España, Portugal y Francia. 
¿Que involucra esta alianza? 
Para el grupo español Riberebro (presente en varios países e involucrado en productos de 
conserva) es interesante tener un aliado como Camposol que ofrece una gama de productos 
que ellos no tienen en volumen y calidad necesaria, como espárragos y pimiento piquillo. 
¿Se abren nuevos nichos? 
Esta alianza nos da la oportunidad de entrar con una marca y colocar nuestros productos en 
las cadenas de supermercados españolas, francesas y portuguesas. Vamos a producir para la 
marca del retail y para una marca (Viter) que vamos a poder usar como propia y que ya está 
posicionada. La alternativa era hacerlos solos o con alguien que ya está constituido y 
elegimos la segunda. (Gestión 8) 
 
LAS EXPORTACIONES TEXTILES SE RECUPERARON EN JUNIO 
Las exportaciones peruanas del sector confecciones sumaron en junio US$111 millones, un 
crecimiento de 2% con respecto a similar período del año anterior. Según el Área de 
Inteligencia Comercial de la Asociación de Exportadores (ÁDEX), el sector dio sus primeras 
señales de recuperación pese a que, en ese mismo período, los envíos de prendas de vestir a 
Venezuela experimentaron una caída de 50%. ―La mayor demanda del mercado 
estadounidense empieza a ser cada vez más contundente y, finalmente, comienza a 
reflejarse en las cifras de exportación y a compensar los malos resultados del mercado 
venezolano‖, indicó la entidad. En los primeros cinco meses del año, la participación de 
EE.UU. en la torta de exportación total también se incrementó, al pasar de 52% en el 2009 a 
62% en el 2010. (El Comercio B4) 
 
CINCO MARCAS DE JEANS COLOMBIANAS COMPITEN POR MERCADO DE US$ 200 
MLLS.  
Menos del 10% de las marcas de jeans que se venden en el Perú son extranjeras. El 
mercado viene creciendo a una tasa de 10% por año.  
El jean se ha convertido en una prenda de uso diario, pues son cada vez más los usuarios 
que lo visten para diferentes ocasiones. Esta tendencia también se observa en el Perú, donde 
el mercado viene creciendo a una tasa de 10% por año, y alcanza hoy una facturación de 
US$ 200 millones. 
Mónica Díaz, gerente general de Piedge Colours SAC. representante de la marca colombiana 
Cocoa Jeans-, señaló que el dinamismo que viene mostrando este mercado ha generado que 
cada vez más marcas extranjeras ingresen a competir. En el Perú compiten alrededor de 200 
marcas de jeans, de las cuales poco más de 15 son extranjeras, la mayoría de estas de 
procedencia asiática, americana, argentina y colombiana, siendo comercializadas a través de 
tiendas por departamentos y boutiques. (Gestión 9) 
 
MÁS DE 25 FRANQUICIAS 
Las franquicias peruanas que operan en el exterior superarían las 25 a partir del 2011, 
informó la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú). En 
la actualidad hay cerca de 20. 



El director de Exportaciones de Promperú, Juan Carlos Mathews, informó que para potenciar 
este sector, se ha iniciado una intensa labor promocional en diversos mercados extranjeros a 
través de misiones empresariales específicas. (Gestión 10, La Primera 11) 
 
COMERCIO JUSTO CON EL CAFÉ  
Desde hace seis años el Perú es el mayor exportador mediante el sistema de comercio justo 
y el café es el principal producto que se vende en este mercado. Durante el 2009 se 
exportaron 460 mil quintales de café con sello de comercio justo por un valor superior a los 
US$ 73 millones. El 95 % del café que se colocó mediante el sello FLO (Fairtrade Labelling 
Organizations) proviene de las cooperativas y asociaciones, que agrupan a pequeños 
productores. (Gestión 10) 
 
BID DESTINARÁ US$ 650 MILLONES DE APOYO FINANCIERO AL PERÚ  
Más apoyo financiero para el Perú. El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) ha destinado 
este año un estimado de US$ 650 millones a los sectores público y privado peruano para 
financiar proyectos sociales, medio ambientales, recursos hídricos y competitividad. El 
representante del BID en el Perú, Fidel Jaramillo, aseguró que su institución es la principal 
fuente de financiamiento multilateral  del Perú. Estimó que el 46% de todo el financiamiento 
que recibe el Perú de instituciones multilaterales proviene del BID.  (La República 12, El 
Peruano 7, Perú 21-10) 
 
INVERSIONES BORDEARÁN LOS US$15 MIL MLLS. PARA EL SUR 
Pese a las protestas y paralizaciones, empresarios del sur del país están contentos con los 
compromisos de inversión por más de US$14.939 millones que se esperan en Arequipa, 
Moquegua, Tacna, Apurímac, Cusco, Puno y Madre de Dios para los próximos cinco años, 
pero esperan que el Estado les brinde mayores aportes y se incremente la construcción de 
viviendas (programa Mivivienda), se ejecute una nueva carretera en todo el sur y se 
remodele el puerto de Ilo. Así lo consideró Julio Morriberón, presidente de la Cámara de 
Comercio de Arequipa y de la Federación de Cámaras de Comercio del Sur (Fedecam), al 
señalar durante los últimos cuatro años toda la macrorregión ha recibido unos S/.80.000 
millones de los S/.265.000 millones que se han invertido en el país (es decir, más de un 
tercio). ( El Comercio B5) 
 
ACTUALIDAD 
EN UN MES SE ESPERA CONCRETAR QUE GAS DEL LOTE 58 SEA PARA EL MERCADO 
INTERNO  
Por lo pronto, el Gobierno enfatizará la seguridad en las estaciones del gas natural de La 
Convención para garantizar el normal abastecimiento local. MEM busca que precio del gas del 
Lot e58 sea regulado para el sur.  
Interrumpir el suministro del gas natural de Camisea a Lima, lo cual ocurriría si se saboteara 
la estación de bombeo de los yacimientos de Camisea (el sábado pasado 50 personas 
intentaron tomar dicha estación en el distrito de Echarate, La Convención, Cusco), implicaría 
poner en grave riesgo el suministro eléctrico del país puesto que equivaldría a parar la 
central hidroeléctrica del Mantaro y un poco más (35% del suministro nacional es basándose 
en gas), y no se cuenta con una reserva eléctrica suficiente para afrontar una situación como 
la descrita. En la práctica, ello implicaría tener que racionar el servicio de electricidad con 
todo lo que ello implica en términos de imagen país y señale s al exterior, más allá de los 
daños económicos por la consecuente paralización de la producción nacional. Es por ello que 
en lo inmediato, en tanto no se reanude el diálogo, al gobierno ha optado por reforzar la 
seguridad de la referida estación y declarar en emergencia el distrito de Echarate. Además se 
han enviado más efectivos a la zona de Kiteni para evitar un sabotaje al ducto de Camisea; 
los huelguistas ya intentaron tomar esta zona, sin éxito, sostuvo el ministro de sector, Pedro 
Sánchez.  (Gestión 2, Expreso 3a) 
 
PESE A INTERVENCIÓN DEL BCR EL DÓLAR CAE  
Una vez más, el dólar se cotiza bajo. Hasta el cierre de ayer, el ―billete verde‖ cayó a S/. 
2.803, nivel inferior presentado al de la víspera de S/. 2.809. Al respecto, la ministra de 
Economía y Finanzas, Mercedes Aráoz, afirmó con total calma que la depreciación del dólar 
es un problema mundial. (La República 14, Expreso 1ª, Perú 21-2/3, Correo 7) 
 
GOBIERNO NO CEDERÁ A CHANTAJES 
Velásquez. Brinda declaraciones al finalizar sesión Nº 260 del Consejo de Ministros. El 
Gobierno tiene la mayor voluntad de iniciar un diálogo sincero y sin condicionamientos con la 
población cusqueña de La Convención, pero no va a ceder al chantaje de la presión con la 



violencia, afirmó el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén, al 
referirse a la situación que se ha generado por el tema de la exportación del gas de 
Camisea.  Precisó que si se decide levantar las medidas de protesta que se realizan en la 
zona, él, junto a varios ministros, estaría en la ciudad de Quillabamba para explicar la 
realidad del tema, tal como se lo ha hecho saber a través de una carta a las autoridades del 
lugar, así como al Frente de Lucha de La Convención. (El Peruano 5)  
 
ALCALDE DE LA CONVENCIÓN PIDE CALMA 
[Quillabamba] El alcalde provincial de La Convención, Marco Chalco, pidió mantener la calma 
y la tranquilidad al sector de la población quillabambina que acata un paro indefinido en 
contra de la exportación del gas, tras informar que los dirigentes sostienen una reunión para 
evaluar el levantamiento de la huelga e iniciar el diálogo con el Ejecutivo.  
Explicó que el martes en la anoche recibieron una invitación del jefe del Gabinete Ministerial, 
Javier Velásquez Quesquén, exhortando a la población a levantar la huelga indefinida que 
mantienen desde hace nueve días para iniciar un ―democrático y sincero‖ diálogo sobre el 
tema. (El Peruano 5) 
 
 
OPERADORAS DEFINIRÁN TARIFAS ÚNICAS MÓVILES ESTE MES 
En setiembre se eliminan códigos de larga distancia para celulares 
Desde el próximo 4 de setiembre se modificará la manera como se realizarán las llamadas 
desde y hacia teléfonos celulares. En esa fecha se pondrá en vigencia el mecanismo el área 
virtual móvil (AVM), que significará la eliminación de las tarifas móviles de larga distancia.  
Patricia Carreño, directora de Regulación del Ministerio de Transportes y Comunicaciones 
(MTC), informó que con la aplicación de este mecanismo se eliminarán los códigos de larga 
distancia para las llamadas que se hacen entre celulares ubicados en distintos 
departamentos del país.  ―Tal como se ha venido informando desde hace varios meses, se 
usarán solo nueve dígitos para llamadas de un celular a otro, así hayan sido contratados en 
otras regiones. Todo el país formará una sola gran área‖, explicó. (El Comercio B2) 
 
GOBIERNO PREPARA PLAN B SI FALLA SUMINISTRO DE GAS 
La toma de cuatro estaciones de transporte de gas en Cusco —una de las cuales fue 
incendiada— por un grupo de manifestantes puso en evidencia el riesgo de que se 
interrumpa el suministro de ese combustible, que aporta el 19% de la energía que consume 
el Perú. Ante esa eventualidad, el Gobierno elabora un plan de contingencia para cubrir 
diversos aspectos. Para poder seguir produciendo el 35% de la energía eléctrica que se 
obtiene con el gas, el Gobierno prevé licitar tres nuevas plantas duales —de diésel y gas— en 
Ilo, Trujillo y Piura de 800 megavatios. A este sistema se denomina reserva fría. (El 
Comercio B3) 
 
 

 


